

EL EVENTO FUE FRENTE A PALACIO DE GOBIERNO

Arranca precampaña de Morena en Toluca

VIOLETA HUERTA

La precandidata de Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez, advierte que terminará la larga noche del PRI; la acompañaron miles de militantes

La precandidata de la coalición Morena, PT y PVEM, Delfina Gómez Álvarez, arrancó su precampaña a la gubernatura mexicana frente a palacio de gobierno del Estado de México, entidad que nunca ha dejado de ser gobernada por el PRI.

La morenista fue arropada por los liderazgos nacional y estatal de los tres partidos y de la organización Fuerza Turquesa en el inicio de su segundo intento por lograr la gubernatura mexicana y aseguró que no buscan venganza, sino construir.

"No venimos por la venganza, nosotros venimos a construir, venimos a crear, venimos a proponer y a seguir uniendo".

Sostuvo que han sido muchos años en que la gente ha esperado un gobierno del pueblo para el pueblo, plural, incluyente y honesto, y la ciudadanía demanda llevar a la entidad el proyecto de la cuarta transformación.

"Encabezar en el Estado de México el proyecto de nuestro presidente es un honor que he asumido con el más alto sentido de responsabilidad y de compromiso".

Miles de personas desbordaron la avenida Lerdo, desde Juárez a Nicolás Bravo, los portales de palacio de gobierno, la plaza cívica, la avenida Independencia y una parte de Bravo.

La maestra inició ayer sus actividades de precampaña, con tono cordial, pero también firme para advertir que sacarán a quienes solo han pensado en sus privilegios, al tiempo de defender su trayectoria, sostener que su carrera ha sido con honestidad y alertar que vendrán difamaciones en su contra.

"Ellos intentarán presionar, intentarán chantajear, intentarán difamar a través de todo lo que digan y que a la gente le llegue información que es falsa y a veces resulta agresiva y resulta deshonesta".

Se dijo orgullosa de la campaña del 2017, pues en ella demostraron que no eran invencibles los que se creían así.

Tras señalar que enfrentarán casi 100



DANIEL CAMACHO

Estuvo acompañada del dirigente nacional de Morena.

años de vicios y de corrupción y que la otra alianza sólo busca seguirse repartiéndose los privilegios y seguir robando, anticipó que este año recibirán una lección de dignidad y terminará la larga noche del PRI. "Ha sido una larga noche de casi 100 años, pero la gente está alegre por lo que viene", afirmó.

Esa coalición fue registrada la madrugada de ayer ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), bajo la modalidad de candidatura común.

En el mitin no hubo presencia de las llamadas "corcholatas", pues a partir del evento del año pasado de Morena en Toluca, el INE les prohibió asistir a este tipo de concentraciones.

Los liderazgos llamaron a ir en unidad, a no confiarse para la elección de este año y el PVEM admitió que en 2017 se equivocó al ir con el PRI.

El evento fue citado a las 11:30 horas para iniciar al medio día; sin embargo, Delfina Gómez arribó a las 12:45 horas y fue recibida por personas provenientes de unos 30 municipios que portaban mantas, banderines. También hubo banderas de la comunidad LGBTIQ, banderines de un delfín y el mensaje "Somos Delfina", playeras y mantas con la leyenda "Obradoristas con Delfina", Red Amlo, mensajes de "Nueva Esperanza".

Algunas personas comenzaron a llegar desde las 8:00 de la mañana; por lo cual ante el fuerte sol que quemaba, al medio día algunas personas optaron por colocarse en los portales de palacio de gobierno y desde ahí siguieron el evento. Otras se desplazaron a la Plaza de los Mártires. Dos personas requirieron atención médica, presuntamente por insolación.

Ha sido una larga noche de casi 100 años, pero la gente está alegre por lo que viene.

Mientras iniciaba el evento, la Sonora Dinamita toco y los vendedores ambulantes de alimentos y de artículos alusivos a Morena se dieron vuelo.

A su llegada, un hombre gritó a un grupo de militantes: "borregos" y ellos, sin detener su camino respondieron: "es un honor estar con Obrador".

En el evento el personaje más aplaudido, después de la maestra, fue Higinio Martínez.

El líder nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo anunció que vienen por lo que les robaron hace seis años y pidió no confiarse, pues enfrentan, dijo, a ladrones electorales que se aferrarán al hueso.

"Un grupo de ladrones electorales, son un costal de mañas, son un costal de trampas. Vamos a ver las peores prácticas que se han visto en el país porque se van a aferrar al hueso. No quieren que les quiten de donde siempre han robado, pero el pueblo ya se cansó".

Llamó a hacer un pacto para trabajar, respetar sus principios y sobre todo mantener la unidad.

Delfina Gómez, dijo, llevó los programas a toda la entidad, fue la primera mujer en encabezar la Secretaría de Educa-

ción Pública y está preparada.

Horacio Duarte Olivares, coordinador de precampaña pidió llevar a la "gran y sencilla maestra" de un "enorme corazón" al gobierno estatal e Higinio Martínez Miranda, delegado especial de Morena señaló que se requiere un gobierno que acabe con los bribones, con la corrupción, que dé seguridad y aplique justicia.

Al tocar el turno a los líderes de otros partidos, la gente no se entusiasmó hasta que Oscar González del PT advirtió que se van a "chingar al PRI" para enseguida asegurar que iniciará la salida del grupo Atlacomulco, entre gritos de "fuera, fuera".

El dirigente estatal del PVEM, José Couttolenc, inició prácticamente disculpándose con las y los morenistas al señalar que en 2017 se equivocaron al apoyar al PRI.

"En el 2017 el Verde se equivocó, la carga. Cientos de miles de mexicanos se equivocaron y llevaron a esa silla a personas que se les olvidó que se gobierna en los municipios, que se les olvidó los compromisos que hicieron. Nunca regresaron a las calles, nunca volvieron a darnos la cara", afirmó.

Con un lenguaje coloquial calificó a Gómez como la mujer más congruente de la política.

El discurso de Delfina Gómez contrastó con el del resto de los políticos: todos hombres. Ella usó un tono cordial, amable e inició, como en el 2017, aplaudiendo a la gente con un "ustedes, ustedes".

Habló de amor al pueblo, resaltó la figura del presidente y contó que la primera vez que lo escuchó en la Ciudad de México, cuando fue a comprar unos libros, se enamoró de ese discurso y de esa filosofía.

"Amar al pueblo es velar por quienes menos tienen", sostuvo.

Dijo que aun cuando le va "requete-bien", nadie debe confiarse. Ofreció habrá un nuevo amanecer para la entidad y pidió seguir en unidad y replicar el mensaje.

Digales que estamos cerca y que está muy cerca el fin de la noche de estos cerca de 100 años y que pronto amanecerá. A los convencidos, diganles que no solamente es estar convencidos, sino también trabajar", expresó.

Adelantó que visitará la entidad para atender a la militancia y a los simpatizantes de las fuerzas que la arropan. "Ustedes saben que lo que nos caracteriza a la Cuarta Transformación y lo que caracteriza a Morena y que ha dado el ejemplo el licenciado Andrés Manuel López Obrador es estar con la gente", afirmó.

Delfina Gómez estuvo acompañada del dirigente nacional de su partido, Mario Delgado Carrillo; su coordinador de precampaña, Horacio Duarte; el delegado Higinio Martínez; la dirigente nacional del PVEM, Karen Castrejón; el estatal, José Couttolenc; la secretaria general Citlali Hernández.

También la líder estatal de Morena, Martha Guerrero; el coordinador del PT, Norberto Morales; el exdiputado local Oscar González Yáñez, alcaldes de Tecámac, Ecatepec, el dirigente Juan Hugo de la Rosa, Daniel Serrano, el director del ISSSTE, Pedro Zenteno, y el senador Alejandro Gutiérrez.

Al evento efectuado frente a palacio de gobierno estatal acudieron militantes de Morena de al menos 30 municipios del valle de Toluca y valle de México.

REALIZAN MITIN CON 10 MIL SEGUIDORES

Delfina Gómez arranca precampaña en Toluca

Asegura la aspirante que “nadie va a comprar militantes y simpatizantes” durante el proceso electoral estatal

XIMENA GARCÍA

Ante 10 mil simpatizantes, la precandidata única de la alianza Morena-PT-PVEM, Delfina Gómez, arrancó su precampaña en la capital mexiquense en donde aseguró que el Edomex ha tenido “100 años de una oscura noche pero pronto el pueblo mexiquense hará que amanezca”.

En el centro de Toluca, no solo había gente con pancartas aguantando el sol cayendo a plomo, sino un ambiente de fiesta musicalizado con La Sonora Dinamita, arlequines y porras.

En la calle, los peluches Delfis comenzaron a comercializarse incluso junto a los Amlitos que quedaron prohibidos por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por promover la imagen del Presidente.

“Nadie va a comprar militantes y simpatizantes, ellos van a entender que despertar al pueblo a través de acciones de justicia, es lo más importante”, aseguró la precandidata al afirmar que van “súper requetebien” aunque no se van a confiar.

En tanto, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, señaló que están preparados para enfrentar al “grupo de ladrones electorales, que es un costal de mañas”.

“Es momento de poner fin a un grupo que ha gobernado propiciando pobreza y desigualdad (...) Delfina Gómez, ganó en el senado y fue la primera mujer que ocupó la titularidad de la Secretaría de

Educación”.

En su intervención, Oscar González Yáñez del Partido del Trabajo dijo que “se van a chingar al PRI. Porque ya llegó, ya está aquí, la que va a sacar al PRI”.

Hizo un llamado a la militancia a realizar diversas tareas y responsabilidades, pues buscan ganar el gobierno para ponerlo al servicio de la gente, terminar con la corrupción, la pobreza y el desamparo de los habitantes.

“Hoy inicia la salida del grupo Atlacomulco y el PRI, pero también inicia la felicidad de un nuevo gobierno, de un pueblo, de tener a la maestra como gobernadora del Estado”, afirmó.

José Cuottolenc Buentello, dirigente del PVEM admitió que en 2017 se equivocaron al ayudar a que llegara un gobierno que se olvidó de los municipios.

Arropada por líderes nacionales y estatales de los partidos que la empujan, Delfina Gómez señaló que los une el amor al pueblo y el ímpetu de luchar contra la injusticia.

Finalmente aseguró que este 2023 quienes se reparten privilegios y le roban al pueblo van recibir una inolvidable elección de dignidad.

Cabe mencionar que el registro de la alianza Morena-PT-PVEM se realizó durante la noche previa al evento en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) bajo el nombre “Juntos Haremos Historia en el Estado de México”.

▼ La precandidata única de la alianza “Juntos haremos historia en el Estado de México” encabezó el mitin en Toluca. Foto Ramsés Mercado



Arranca morenista precampaña en Edomex

Ofrece Delfina acabar '100 años de abusos'

Afirma Delgado que contendia será en la entidad la 'batalla maestra'

MONTSERRAT PEÑALOZA

TOLUCA.- Al arrancar ayer su precampaña por el Gobierno del Estado de México, abanderada por la coalición Morena-PVEM-PT, Delfina Gómez prometió acabar con 100 años de "abusos y corrupción", en alusión a las administraciones priistas que han gobernado la entidad.

"No venimos por la venganza, venimos a crear, venimos a proponer y venimos a seguir uniendo, tenemos la esperanza de un futuro nuevo. Ha sido una larga noche de casi 100 años, pero sé que va a terminar. Estamos puestos para servir a todos los que lo necesitan, a todos los que no han podido ser escuchados", dijo la morenista en un mitin frente al Palacio de Gobierno.

"Hoy es un día para rendirle un homenaje a la resistencia de las y los mexiquenses, quienes hemos resistido 100 años de Gobiernos que sólo han pensado en sus privilegios, usando el poder para su beneficio y gobernando con profundo desprecio por la gente.

"Este pueblo es tan noble que, a pesar de haber sufrido tantos abusos y abandonos, no está motivado por la venganza, al contrario, el motor de nuestra victoria es la esperanza de un futuro nuevo".

En el evento oficializó su aspiración para contender el 4 de junio, nuevamente, por



Al estilo priista, decenas de morenistas se reunieron ayer frente al Palacio de Gobierno de Toluca, en un mitin que encabezó Delfina Gómez al arrancar su precampaña.

la gubernatura mexiquense. En 2017, la ex Secretaria de Educación disputó la gubernatura con el priista Alfredo Del Mazo, quien le ganó por 169 mil votos.

Durante la madrugada de ayer, Morena y sus aliados, presentaron el registro de la candidatura común ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), y ya no realizaron acto protocolario en el órgano electoral durante el resto del día.

En el mitin, Delfina estuvo acompañada del presidente nacional de Morena, Mario Delgado, y de Horacio Duarte, su coordinador de campaña, quien alertó sobre los problemas que enfrenta la entidad mexiquense, como los feminicidios y abandono del campo.

También estuvo presente el senador Higinio Martínez, quien tuvo que declinar de sus aspiraciones a la candidatura para la gubernatura.

Además estuvieron José



Delfina acompañada por Higinio Martínez y Mario Delgado.

Alberto Couttolenc, dirigente estatal del Partido Verde, quien se sumó a la coalición de Morena; así como Óscar González Yáñez, dirigente del PT, quien ha arropado a Morena desde 2017.

"Aquí no es Coahuila, el PT del Estado de México asume su responsabilidad para ir juntos en una alianza y hacer gobernadora a la maestra Delfina, aquí estamos los petistas, frente a la historia", dijo González Yáñez.

En su discurso, el líder morenista Mario Delgado dijo que su partido regresaba al

Edomex por lo que le "robaron" hace seis años.

"Venimos, y que nos escuchan ahí (dirigiéndose al Palacio de Gobierno), venimos por lo que nos robaron hace seis años, que ha sido uno de los fraudes más vergonzosos en la historia de nuestro país", dijo.

"Esta es la batalla maestra, la batalla de las y los maestros. Esta es la elección de poner fin ya a un grupo que ha saqueado y robado al Estado de México, provocando violencia, indiferencia y mucha desigualdad", aseguró.



Cerca de las 12:45, Delfina Gómez arribó a la plaza frente al Palacio de Gobierno mexiquense, en donde arrancó su precampaña en compañía de otros morenistas. Militantes le pedían selfies.

“Ha sido una larga noche en el Edomex”

Delfina Gómez arranca con precampaña en la que **pide a mexiquenses hacer “que amezca de nuevo” en la entidad**

ELECCIONES 2023
EDOMEX Y COAHUILA

CLAUDIA GONZÁLEZ
Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx. — “Ha sido una larga noche de casi 100 años, pero sé que va a terminar y el pueblo mexiquense hará que amezca de nuevo, con bienestar, justicia, oportunidades nuevas y mejores condiciones de vida”, afirmó Delfina Gómez Álvarez durante su arranque de precampaña frente al Palacio de Gobierno del Estado de México, en Toluca.

Ante una plaza llena de militantes de Morena, cerca de las 12:45 horas de este sábado arribó acompañada por el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado. Afirmó que de ganar la elección el 4 de junio, su intención no es vengarse, sino llegar a hacer un cambio para que los mexiquenses mejoren su nivel de vida.

“Este año nuestros opositores recibirán una inolvidable lección de dignidad”, y se mostró segura de que van bien, “siempre requebien, no nos podemos confiar, estamos enfren-



Nuestros opositores recibirán una inolvidable lección de dignidad (...) estamos enfrentando a quien lleva 100 años llenos de vicios”

DELFINA GÓMEZ
Candidata de Morena a la gubernatura del Edomex

tando a quien lleva 100 años llenos de vicios”.

En el temple acompañaron a la maestra Delfina la dirigente nacional del PVEM, Karen Castrejón; Joel Cruz, representante del PT, además de integrantes de Fuerza Turquesa.

Horacio Duarte Olivares, su coordinador de campaña, aseguró que hoy inicia formalmente la precampaña para que el próximo 16 de septiembre, Delfina Gómez, el pueblo y el Estado de México estén ocupando el

Palacio de Gobierno. Afirmó que arrancan sabiendo la responsabilidad que significa sumar, por ello agradeció públicamente a los partidos.

“Estamos hartos del abandono del campo en el sur y norte, de que en la Zona Metropolitana de la capital no se resuelvan los problemas de agua, transporte movilidad, por eso estamos iniciando esta precampaña, para llevar a esta gran y sencilla maestra, pero de enorme corazón, para que dirija los destinos del Edomex”, dijo.

En tanto, Higinio Martínez, delegado especial, indicó que faltan cuatro meses y medio para que, “si nos decidimos y le metemos valor, coraje, decisión, y ganas, sabremos que por fin llegaremos a este Palacio de Gobierno”.

“Hay un ánimo de esperanza por todo el Edomex, se resume en la posibilidad de que Morena y sus aliados lleven ese cambio que quiere la gente de Tecámac, Chimalhuacán, Chalco, de Valle, Ecatepec, de todo el estado”, dijo.

Añadió que Gómez Álvarez es una mujer honesta, honrada que huele a honradez y honestidad, a la que quiere la población como gobernadora. ●

4

DE JUNIO, día en el que se realizarán las elecciones para gobernador en el Estado de México.

ARRANCAN PRECAMPAÑAS EN COAHUILA Y EDMEX

Morena va dividido a la caza de votos

MIENTRAS QUE EN COAHUILA LA 4T SE PARTIÓ en tres, en Edomex enfrentará a 4 partidos unidos

POR HÉCTOR FIGUEROA
hfu@excelsior.com.mx

Al iniciar las precampañas electorales ayer sábado, la coalición de la Cuarta Transformación quedó fragmentada en Coahuila con la postulación de tres precandidatos: Armando Guadiana, por Morena; Ricardo Mejía Berdeja, por el PT; y Evaristo Lenin Pérez Rivera por el Partido Verde Ecológico de México (PVEM).

Mientras, en el Estado de México, el PRD demandó a sus aliados PAN y PRI mayor inclusión en la definición de candidaturas, particularmente en los comicios de 2024 para el gobierno de la Ciudad de México.

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Montreal, acusó a la dirigencia local del partido de fomentar la división al interior de la 4T al no tener la sensibilidad para mantener en el proyecto a sus aliados del PT y del Partido Verde.

"Las elecciones en el Estado de México y Coahuila serán competidas. El exceso de confianza convertido en arrogancia no es buen principio. Morena resolvió bien para la entidad mexicana: en el estado del norte son indispensables el PT y el PVEM para triunfar. La unidad es clave", indicó Montreal.

Con el inicio de las precampañas en el Estado de México y Coahuila, los partidos políticos y coaliciones definirán a sus candidatos rumbo a las elecciones para renovar ambas gubernaturas el próximo 4 de junio.

EDMEX: DELFINA Y DEL MORAL

En el Estado de México, la primera en iniciar con un acto de precampaña fue la senadora con licencia, Delfina Gómez, quien será la abanderada de la coalición Juntos Haremos Historia, integrada por Morena, Partido Verde y PT, partidos que alcanzaron en la entidad un acuerdo de unidad el viernes.

"No venimos por la venganza, sino para crear, seguir uniendo y con la esperanza de un futuro nuevo con amor al pueblo. Han sido muchos años esperando esta oportunidad para tener un pueblo incluyente, un gobierno que no robe ni traicione", indicó Gómez en la Plaza de Armas de Toluca.

Por su parte, la priista Alejandra del Moral encabezará la coalición Va por el Edomex, integrada por PAN, PRI, PRD y Nueva Alianza, la cual después de meses de diálogo y negociación, se registró formalmente ayer sábado ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Del Moral anunció que se va a registrar como precandidata al proceso interno del PRI el 17 de enero e iniciará precampaña un día después, el 18 de enero.

"Asumimos la responsabilidad que tenemos como generación de proteger lo que millones de mexicanos nos han heredado. Somos mujeres y hombres valientes comprometidos con una causa que nos une, dar resultados para las familias mexiquenses. Vamos



Foto: Especial

Delfina Gómez dijo que el pueblo, a pesar de haber sufrido tantos abusos y abandonos, no está motivado por la venganza. La morenista inició ayer su precampaña en el Estado de México.

"Mejía mordió la mano"

SALTILLO, Coah. — El dirigente de Morena, Mario Delgado, aseguró que Ricardo Mejía Berdeja le mordió la mano al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Durante su visita a Saltillo para apoyar la precandidatura de Armando Guadiana al gobierno del estado, el líder dejó en claro que Morena representa la Cuarta Transformación, vamos a ganar en Morena es el pueblo el que decide.

Destacó que su partido apoyará a Guadiana con su presencia, no hay mal que dure 100 años y tenemos que poner un alto a tantos años de sa-

queo, de corrupción y de violencia.

"Quien no respeta la voluntad del pueblo está traicionando al pueblo y a esos no los queremos en Morena", seguido de un grito fuera, fuera, fuera.

Estamos aquí para alimentar la esperanza del cambio, si se puede, en el 2028 le decian a López Obrador, que no podía cambiar México.

"Aquí vamos a enfrentar una batalla histórica, pero contamos con el apoyo de la gente y la gente sabe que ese cambio solamente está en Morena".

Al ser cuestionado sobre cómo ve a Armando Guadiana, dijo "chulada de viejón" y destacó que es el personaje que puede impulsar un cambio de gobierno en Coahuila.

— Alma Guillot



No venimos por la venganza, sino para crear, seguir uniendo y con la esperanza de un futuro nuevo con amor al pueblo."

DELFINA GÓMEZ
PRECANDIDATA DE MORENA A LA GUBERNATURA DEL EDMEX

relució para apoyar al PRI. Es un mal perdedor, un poco hombre", dijo Guadiana sobre su contrincante.

Ricardo Mejía Berdeja renunció a la Subsecretaría de Seguridad Pública (SSyPC) el viernes para convertirse en el abanderado del PT en Coahuila, y en una rueda de prensa al iniciar las precampañas alertó ayer sábado sobre la intención de que su nombre no aparezca en las boletas electorales.

"Confío en que no va a haber un desafuero electoral, una arbitrariedad de ese tamaño, porque hace unas horas, ayer, el tema era cómo sacaban a Mejía de la boleta, era una persecución para que yo no figurara en la boleta. Si no hay cambios, vamos a estar en la boleta y ahí serán los coahuilenses quienes democráticamente decidan", indicó Mejía.

Por lo que toca al Partido Verde en esta entidad, registró una coalición con el partido local Unidad Democrática de Coahuila (UDC), para tener como precandidato único a Evaristo Lenin Pérez Rivera, hijo del sindicalista del STUNAM, Evaristo Pérez Arreola.

Hasta el momento, el Partido Movimiento Ciudadano (MC) no tiene el registro de ningún precandidato para la gubernatura de Coahuila.

En el inicio de su precampaña, Manolo Jiménez Salinas estuvo acompañado de militantes y simpatizantes, su esposa Paola Rodríguez, legisladores, clase política y representantes del sector empresarial.

Sostuvo que inicia la precampaña para asumir el mayor honor de su vida, la responsabilidad de seguir construyendo la grandeza de Coahuila, el mejor estado para vivir en México.

"Ya está solida la alianza ciudadana por la seguridad, pero lo más solido es la alianza que tenemos con la gente, eso combinado con los partidos que representamos, nos va permitir tener un triunfo contundente", dijo.

— Con información de Alma Guillot y Diabla Ramírez

EL DATO

Entre mujeres

El 4 de junio dos mujeres estarían disputando el voto de los mexiquenses: Delfina Gómez y Alejandra del Moral.

unidos", escribió ayer sábado la priista en redes sociales.

Por Movimiento Ciudadano, el senador Juan Zepeda, no realizará precampaña, ya que este partido contempla que la candidatura se definirá por designación, por lo cual no habrá proceso interno, pero sí promoción del instituto político.

De acuerdo con la legislación electoral, desde este fin de semana los precandidatos podrán dirigirse a simpatizantes y al electorado en general mediante reuniones públicas, asambleas o marchas para obtener el respaldo y ser postulados como candidatos. El periodo de precampaña terminará el domingo 12 de febrero.

Luego de las precampañas, se pasará a la resolución para el registro de candidaturas de Coahuila y el Edomex, que serán del 28 de marzo al 1 de abril y el 2 de abril, respectivamente. Una vez concluida la resolución, la campaña oficial arrancará del 2 de abril al 31 de mayo en el caso de Coahuila, y del 3 de abril al 31 de mayo en la entidad mexiquense.

En el Estado de México, el IEEM precisó que el

padrón electoral es de poco más de 12.5 millones de habitantes. Lo que lo convierte en el ejercicio comicial local más grande del país.

COAHUILA MULTIPLICA PRECANDIDATOS

A diferencia del Estado de México, donde los precandidatos se agruparon en dos grandes coaliciones y Movimiento Ciudadano por su lado, en Coahuila, se multiplicó el número de precandidatos al dividirse en tres los futuros abanderados de la "Cuarta Transformación".

MANOLO INICIA PRECAMPAÑA

La coalición Va por Coahuila, conformada por PAN, PRI y PRD, inició su precampaña con el priista Manolo Jiménez, quien ofreció dar continuidad a un proyecto para mantener unidos a los coahuilenses, con seguridad pública y servicios en los estados.

"Estamos presentando que este proyecto pueda mantener en cuidar lo que tenemos que Coahuila siga siendo un estado seguro, con calidad de vida y que podamos innovar y cambiar lo que hay que cambiar", indicó el priista.

Del lado de la 4T, el precandidato único de Morena, el senador con licencia Armando Guadiana Tijerina, cercano al senador Ricardo Montreal, acusó a Ricardo Mejía, precandidato del PT, de ser un mal perdedor al no obtener la nominación de Morena.

"Estaba disfrazado, pero su verdadero pelaje

OFRECE PONER FIN "A CASI CIEN AÑOS" DE MALOS GOBIERNOS

Delfina Gómez arranca precampaña por la gubernatura del Edomex

ISRAEL DÁVILA
CORRESPONSAL
TOLUCA, MÉX.

Ante más de 8 mil militantes y simpatizantes de Morena, la maestra Delfina Gómez Álvarez comenzó ayer su precampaña con miras a obtener la candidatura de Morena al gobierno del estado de México, junto con los partidos Verde Ecologista (PVEM) y del Trabajo (PT).

Delfina Gómez se dijo orgullosa de encabezar el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador para la entidad y afirmó que pretende encabezar un movimiento que ponga fin a una larga noche de casi cien años de malos gobiernos en el estado. Aseguró que el gobierno se pondrá a disposición de los más necesitados.

La precandidata única de Morena llamó a los militantes y simpatizantes a trabajar para hacer realidad el cambio que anhelan millones de mexiquenses y les pidió no confiarse, pues quienes han detentado el poder durante décadas en la entidad intentarán presionar, difamar y hacer lo que esté a su alcance para no perder sus privilegios.

La ex secretaria de Educación expuso: "nosotros no venimos por la venganza, sino a proponer y a construir un verdadero cambio, hacer un gobierno del pueblo, honesto, que no mienta ni presione".

En el primer cuadro de la capital, Gómez Álvarez pidió a los tres partidos respaldarla para trabajar de manera y armónica. A los militantes y dirigentes pidió mantener la unidad, pues sólo así se alcanzará el objetivo de un cambio en el estado.

"Necesario, derrocar al Grupo Atlacomulco"

Al acto acudieron el senador Higinio Martínez, el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis; la alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez, y el director del Isste, Pedro Zenteno. Además, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, quien insistió en la necesidad de mantener la unidad para lograr derrocar "al grupo que ha saqueado al estado de México".

Por el PT asistió Óscar González, quien auguró que daba inicio el derrocamiento del Grupo Atlacomulco. Por el PVEM acudió la lidereza nacional, Karen Castrejón, y el dirigente estatal, José Couttolenc, quien reconoció que hace seis años, como aliados al PRI, "se cometió un gran error, pues llevamos a la gubernatura a personas que olvidaron gobernar en los municipios, recorrer las calles y estar cerca de la gente".

Horacio Duarte, quien será el coordinador de precampaña y campaña de Gómez Álvarez, agradeció la suma del PT, del PVEM y de la organización Movimiento Turquesa, para respaldar las aspiraciones de la texcocana, quien hace seis años ya compitió por la gubernatura.

La maestra Delfina continuará su precampaña hoy en Nezahualcóyotl y se prevé que desde ahora y hasta el 12 de febrero recorra los 45 distritos electorales de la entidad.

La madrugada del sábado, los representantes de Morena, Verde Ecologista y PT acudieron al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) a registrar el convenio de



candidatura común mediante la cual contendrán por el gobierno.

PRI, PAN, PRD y Panal registran coalición

Tras superar las diferencias de último momento, las dirigencias estatales de PRI, PAN, PRD y Panal registraron ayer el convenio de coalición para participar unidos en la contienda del 4 de junio próximo por la gubernatura mexiquense.

El PRI y el PRD solventaron sus diferendos la noche del viernes y ayer al mediodía los cuatro partidos se presentaron ante el consejo general del IEEM para presentar la solicitud del registro del convenio de coalición acompañados de cientos de militantes de las cuatro fuerzas políticas.

Agustín Barrera, del PRD, reveló que no fue fácil superar las diferencias históricas que se tenían con quienes ahora serán sus aliados, y

▲ La precandidata única de Morena, Delfina Gómez, inició ayer su precampaña ante más de 8 mil simpatizantes, frente a la sede del Poder Ejecutivo de Toluca, estado de México. Foto Cuartoscuro

que esta unión bien vale la pena pues lo que se busca es impedir que Morena gane la entidad más poblada del país.